



平成30年 新年特別号

新しい年に夢を描く 社会福祉法人日本心身障害児協会 理事長 河 幹夫

明けましておめでとうございます。
「年年歳歳花相似たり」と言う。花は毎年、同じような花が咲く。しかし「歳歳年年人不同」と言われるように、人は成長し変わっていく。新しい年、職員も利用者の皆さんも、それぞれの夢を描いてほしいと思う。

今年は、診療報酬と介護報酬が同時に改定される年であり、新年度に向けて、いろいろと議論が深められていくことであろう。一方、医療や福祉の「マクロの制度」は、ヒューマンサービスという「ミクロの実践」をより佳きものにするためにこそ、存在していることを忘れてはいけないと思う。私たちは実践家としての誇りを抱き、目の前の利用者のごこと、地域社会のごことに深く思いを巡らし、佳きサービスを創造することに意を注いでいきたいと思う。私たちの実践に対して社会の共感が広がっていくことで、社会からの支援をかたち作っていきたい。

年頭であるということに甘えて、少し堅い話を書かせていただきたい。

社会保障の給付には、年金制度などの「現金給付」と医療や福祉サービスなどの「ヒューマンサービス給付」があり、かねてよりこの二つを分けて思索する必要があると考えている。私たち、障害者福祉事業に携わる者たちは、後者におけるヒューマンサービス給付の任を担っていることに誇りと矜持を抱きたいと思う。

戦後、社会保障はマクロの視点から語られてきた。福祉国家、憲法と権利、少子高齢化などの言葉や法律学、経済学などの学問は、マクロの視点からの言論を通例としてきた。確かに国民に広く理解を求めるためには、マクロの視点は大切であろう。

一方、私たちの「実践」はミクロのものであり、「今」「ここ」における実践が全てである。そして「今・ここ」における実践が、マクロに比較して、決して小さなものではない。むしろマクロの言節は「今・ここ」における実践のためにこそあると思う。

社会保障については、マクロの視点と並行して、ミクロの視点からも語る必要があると思う。一方、私たちの島田療育センターの職員や利用者の間と場においては、ミクロの視点からの人と人とのコミュニケーションが中心となるが、社会に対して語る時には、マクロの視点からのコミュニケーション能力も持ちたいと思っている。

一粒の麦がもし地に落ちて死ななければ、それは一つのままです。しかし、もし死ねば、豊かな実を結びます。
(聖書)



山川理事を囲む会を開催

11月13日(月) 厚生棟研修室において、6月20日付けで理事長を退任された山川理事を囲む会が行なわれました。木実谷院長、河理事長そして山川理事挨拶の後、出席した職員とともに立食形式で昼食の一時を楽しみました。



テーブルには各病棟からの寄書きやメッセージが置かれ、長きに渡り島田療育センターへご尽力くださった山川理事の存在の大きさを改めて感じました。途中、山川理事の歩みをまとめたスライドジョーが流され、若かりし頃の山川理事や利用者様の様子、今はない島田療育センター(当初:島田療育園)設立当初の建物が映った白黒写真や敷地内で挙げられた拳式の様子に、当時を知らな

い多くの職員はととも興味深く見ていました。そして山川理事はテーブル一つ一つ回ってご挨拶くださいました。

これまでご尽力いただいたこと、そしてこれからも理事として末永く島田療育センターを見守り続けてくださることに深く感謝申し上げます。

(編集委員 岸水 美知恵)





河 幹夫 理事長

昨年の失敗談

物忘れを多くしました

ひと言

人の名前だけは忘れないようにしたいのですが…



木実谷 哲史 院長 兼 医務部長 兼 支援部長

今年始めたいこと

筋力と体幹力をつけるトレーニングを始めたい

ひと言

体力があるうちに海外をできるだけ多く見に行きたいです。今年はタイやミャンマー、ベトナムあたりに行ってみようかな。

小沢 浩 統括副院長



今年始めたいこと

東アジアグリーフの集いを成功させること

ひと言

今年も盛り上がりませうぜ！

有本 潔 副院長 兼 学術研究・研修部長



今年始めたいこと

楽器を一つ演奏できるようにしたい

ひと言

20曲くらいレパートリーを増やしたい。

磯田 功司 副院長



今年始めたいこと

利用者様の名前を覚える

ひと言

病棟整形診のとき、名前が分からずご迷惑をおかけしていますので。



幹部職員
による

新年 ちょっとひと言



新年特別号ということで、お題を設けて島田療育センターの幹部からひと言頂きました。
お題は「今年始めたいこと」「昨年の目標と結果」「昨年の失敗談」から1つを選択。

問川 博之 リハビリテーション部長



今年始めたいこと

久しぶりの海外旅行

ひと言

大学時代の友人とN.Y.を目指す旅を計画しています。

上石 晶子 栄養管理部長



昨年の目標 (始めたいこと)

身体を動かす取り組み

結果

去年は結局何もできずに終わってしまいました。今年こそは…。

落合 三枝子 療育部長



今年始めたいこと

毎日のストレッチ！！

ひと言

日々身体の固さを実感している…。

野村 健介 医務部副部長



昨年の目標 (始めたいこと)

減量

結果

年々増加していた体重ですが、昨年は現状維持でした。マイナス2kg目指して頑張ります！

大瀧 潮 医務部副部長 訪問担当医



昨年の失敗談

時間管理が難しかったこと

ひと言

今年は、若手が健康に活躍して、成長できる環境にしたいです。

岸野 栄一 リハビリテーション部次長



昨年の目標 (始めたいこと)

♫温泉・スパ巡り

結果

岐阜県奥飛騨まで息子と二人旅に行きました。今年も近場でよいので、家族で♫温泉・スパでまったりと過ごしたいです。

山本 秀二 支援部次長



昨年の目標 (克服したいこと)

人前で話す時のあがり症

結果

人前で話す時、あがらずに話せることが増えたと思いますが、まだまだです…。

森久保 真由美 事務部次長



昨年の目標 (始めたいこと)

ダイエット

結果

ここに書いたおかげで本気モードになり、この年齢で成功しました。これからも体重・健康維持に努めたいです！

鮎澤 浩一 経営企画室室長



今年始めたいこと

体づくり

ひと言

手術をした膝の調子も良くなってきたので、今年は意識して体を鍛えようと思っています。

